Gasto público ineficiente, 18% del PIB (El Financiero 28/04/10)

Gasto público ineficiente, 18% del PIB (El Financiero 28/04/10)Isabel Becerril Miércoles, 28 de abril de 2010 El país destina 42 de cada 100 pesos al pago de burocracia. Secretarías cumplen sólo con 40% de los programas sectoriales. Uso de recursos, bajo la lupa de grupos civiles. Despilfarro del gasto público; 42%, para burócratas: CEESP En el país se destina 18 por ciento del Producto Interno Bruto (PIB) a un gasto público ineficiente, con despilfarro y manipulable políticamente, asevera el Instituto Mexicano para la Competitividad (Imco), por lo que organizaciones civiles pondrán bajo la lupa el uso de los recursos gubernamentales, y así aumentar la eficiencia y la transparencia. Al respecto, el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advierte que México ocupa uno de los últimos lugares a nivel mundial en el uso eficiente del gasto público, por debajo de países como Marruecos, Namibia y Etiopía. Señala que 42 de cada cien pesos del gasto corriente en el país se destinan al pago de la burocracia, y las secretarías de Estado apenas cumplen con 40 por ciento de las metas de sus programas sectoriales. Una evaluación del observatorio Gastar Meior -en el que participan diversas organizaciones- indica que de 129 programas sociales del gobierno federal -cuvo presupuesto para este año es de alrededor de 310 mil millones de pesos-, 72 están reprobados. Asimismo, cuatro de diez programas obtuvieron una calificación magra en cuanto a la calidad de diseño, lo que arroja que 54 por ciento del total obtuvo un desempeño pobre. En un documento elaborado por el CEESP, en conjunto con Fundar, refiere que el costo de la política agraria mexicana es mayor que en las naciones que más productos del ramo generan en el mundo como Estados Unidos y Brasil. Juan E. Pardinas, director de Finanzas Públicas del Imco, expuso que las secretarías de Estado cumplen con menos de 40 por ciento de las metas de sus programas sectoriales, lo cual es preocupante porque el Presupuesto de Egresos 2010 es el más grande de la historia. Carencias Durante el lanzamiento del primer observatorio del gasto público, Gastar Mejor, integrado por el CEESP, el Imco, el Centro de Investigación para el Desarrollo (CIDAC), los departamentos macroeconómicos de la UNAM, el IPN, el CIDE, el ITESM, México Evalúa y Transparencia Mexicana, Luis Foncerrada señaló que el gasto público en los tres niveles de gobierno deja mucho que desear. "El gasto público en muchas casos, en muchos programas, en muchos de los presupuestos a niveles de gobierno diferentes, se desperdicia enormemente y llega en muchos casos a quienes menos los requieren, y no satisface muchas de las carencias", acotó el director del CEESP. La representante de México Evalúa, Edna Jaime, dijo que ante la falta de información y el mal uso del presupuesto que gastan los gobiernos de los tres niveles, las organizaciones civiles trabajarán sobre las siguientes categorías: transparencia y rendición de cuentas; ciclo de presupuesto y gasto; evaluaciones; herramientas y cifras oficiales. Pardinas señaló que México aprueba un gasto público equiparable al de los demás países de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE), lo cual refleja que el ejercicio de los recursos es deficiente, despilfarrador, poco transparente, sin rendición de cuentas e inclusive falso en sus reportes. Luis Foncerrada y el representante del Imco coincidieron en que el nivel de despilfarro es ofensivo para el grado de pobreza que persiste en el país, pues por cada cien pesos de gasto corriente, 42 son destinados a la burocracia Eréndira Corral, subdirectora de la Comisión de Estudios del Sector Privado para el Desarrollo Sustentable (Cespedes), expuso que a fin de revertir el mal gasto público no es necesario crear más leyes, sino cumplir las ya existentes, ya que más tramitología incrementa la corrupción.